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立足郑州
实现地产下半场的华丽转身

首先，从区域位置来看。未来城市发
展格局必定走城市群的发展道路，中原地
区在城镇密度上有一定的发展基础和优
势。有着人口第一大省之称的河南省，城
镇化发展步伐也必将走得更快。郑州市
作为河南省省会，过去 5 年，人口净流入
量超过 180 万，伴随着城镇化进程加快，
也将会继续保持较快的增长速度，这就为
下一个房地产行业的 10 年发展提供了客
观上的需求。

其次，从交通优势来讲。郑州作为火
车拉来的城市，最无可替代的就是交通区
位优势。位于郑州东南部的航空港区，更
是集铁路、公路、航空为一体的综合性交

通枢纽。随着“卢森堡-郑州-芝加哥”“米
兰-郑州”等国际货运航线的开通，郑州成
为连通欧洲与美洲的重要航空节点，空中

“丝绸之路”拉近了郑州与世界的距离。
另外，郑机城铁今年年底投入运营、

地铁2号线明年建成通车、高铁南站开工
建设、机场高速拓宽改造即将完工、四港
联动大道与市内陇海高架实现互通互联、
T2 航站楼今年年底投入使用，将实现航
空、高铁、城铁、地铁、出租车、公交车等的
零换乘……随着一大批交通设施的相继
建成并投入运营，必将给航空港区带来人
口的倍增和经济的快速腾飞，这些都为航
空港区的房地产市场奠定了发展基础。

最后，从政策优势来讲。2013年3月
国务院正式批复《郑州航空港经济综合实
验区发展规划》，成为全国首个也是唯一
一个上升为国家战略的航空港经济发展
先行区。同时，智能手机生产基地、新郑
综合保税区、保税物流中心、出口加工区、
内陆地区首个进口肉类指定口岸、铁路集
装箱中心站、郑州跨境贸易电子商务服务
试点等集中布局。同时，郑州航空港区积
极融入国家“一带一路”战略，打造空中丝
绸之路内陆核心区，加快自由贸易园区申
报。相信在不久的将来，航空港区不但是
一个经济中心，更是郑州市乃至中原经济
区发展的一个引擎和动力。

航空港区将是中原经济发展的引擎和动力

完善增值服务体系，在细分市场做好产品

作为一家本土综合性房地产企业，
豫发集团一直立足河南发展。相对其
他房地产企业的发展之路，这些年，豫
发集团走的是细分专业市场的道路。
做别人不太注意的产品（比如商业地
产配套，同工业地产衔接打通服装产
业上下游环节等），实现弯道超车；在
别的开发商还不太注意航空港区时，
富士康还没有落地之前，我们就已经
进驻。

新形势下，房地产进入白银时代和下
半场，出现了“利润率收窄，拿地难度增
大”的现象。但任何时候，机会总是青睐
做好准备的少数人，越是竞争激烈越是有
机会。

比如行业调整带来的结构性机会，商
业地产、产业地产发展带来的机会，郊区
型商业、体验式商业地产创造的机会。豫

发集团早在几年前就已经开始布局产业
地产，就是要提前占据有利位置，确保跨
界经营、多元化经营和发展前瞻性的优
势。当前，我们的跨界经营走出了独具特
色的发展道路，也取得了来之不易的良好
局面。尤其是商业地产，无论是开发体
量、运营团队，还是运营效益、土地储备，
均达到了相应水平。

当然，经过十几年的发展，我们也
集聚了一定的发展优势。增值服务链
延长，在航空港区，每一块住宅用地附
近都有我们的商业用地，住宅和商业
能实现良好的互动；产品多样化优势
明显，白鹭源的高层、蓝山公馆的欧式
洋房、国园的中式洋房，还有锦荣悦汇
城的公寓，产品多样化优势凸显；地铁
效应优势，城郊铁路（地铁 2 号线南延
线）在港区有 6 个地铁口，其中 4 个与

我们的项目紧邻；整体规模优势显著，
在港区有 360 万平方米的开发体量，将
来会有一大批专业的商业、物业管理
人员做好配套服务；增值服务体系初
现，与旅游地产相互嫁接，凭借海南成
熟的接待能力，可以为业主提供一站
式的旅游服务等。

所以说，接下来的发展中，我们依然
会坚持把细分专业化市场做好。同时也
会更加注重产品品质和服务的提升，主动
培养积极向上、工匠心态的价值观，学习
一线品牌，提升专业度，克服短板，着重建
立自己的技术标准，打造好豫发和锦荣这
两个品牌。

机遇与困难同在，发展与挑战并存。
我相信，只要做好准备、勇于担当、敢于创
造需求，抓住行业结构性调整的机会，就
一定能实现华丽转身！

王建树 郑州市人大代表、河南豫发集团董事长
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有人说，经济下行压力加大的同时，房地产行业已经进入下半场。我认同目前经济形势严峻，下行压力加大，但我更相信
房地产行业在接下来的一段时间里依旧会保持增长，只是需要我们抓住结构性调整带来的机会，做好准备，迎接挑战。


